

進路だより

第28号

2025年を振り返ると

ほんの一部ですが振り返ります

令和7年もあと数日で終わりますね。皆さんにとってこの1年はどんな一年でしたか？
1月にはアメリカのトランプ大統領が就任し、多くの大統領令が出されました。4月には相互関税が発動して自動車産業を中心に影響が出ました。その後多くの論議を重ねましたが・・・。

2月にはコメ価格高騰のため政府備蓄米の放出を発表しました。高止まりしているコメ価格を抑えるため政府が備蓄しているコメを売り出しました。

4月には大阪の夢洲で大阪・関西万博が開催されました。半年間の開催期間中に2500万人一般来場者が訪れました。また公式キャラクターのミャクミャクも話題となりました。

5月には8年ぶりの日本出身横綱「大の里」が誕生となり相撲界が盛り上がりいました。

8月には歌舞伎役者の人生を描いた邦画の「国宝」が興行収入が100億円を超える大ヒットとなり22年ぶりに記録を更新し社会現象となりました。国宝（観た）が流行語に選ばれました。原作本を読む限りかなりゾクゾクする内容です。見ていない人は観る価値あり。また、最低賃金が初めて1000円の大台を突破しました。

9月には最薄モデル「iPhone Air」17シリーズが発売開始。最近のスマホは高価なので買った人はいませんね。9月以降、夏の暑さのためでしょうか。山の中の食べ物が減って街の中に多くの熊が現れて、地域住民に不安を与え続けました。家庭菜園の作物が食い荒らされたり、人に襲いかかったり、危害を加えることも増えました。学校でも「近くで熊が出たので気を付けて帰るように」というものもありました。

10月、秋には内閣総理大臣に初めて女性の高市早苗さんが就任し、少しずつ国内も変化がみられるようになってきたでしょうか。ガソリン税の暫定税率の廃止、軽油取引税の廃止が決まりました。近々、物価高対策の支援金（重点支援地方交付金）や電気・ガス料金の補助などが予定されているようです。でも状況は変わりません。色々なものが値上げされ、家庭のお金のやりくりが難しくなって大変になりました。毎日食べていかないと生きていけないので当然毎日が大変になるのは当然です。この先が不安になりました。この時期に毎年話題となるのがノーベル賞ですが、今年は坂口志文氏らに生理学・医学賞、北川進氏に化学賞が受賞となりました。日本の誇りです。

11月にはアメリカ大リーグでドジャースがワールドシリーズを制して球団初の連覇を達成しました。山本由伸が気合のピッチングでした。

12月になると発表される今年の漢字は「熊」でした。確かに例年以上に出没しましたから選ばれても仕方ないですね。熊に振り回された1年だったかもしれません。来年は元の場所に戻ってほしいですね。その方が安全なのでお願いします。そしてもうひとつ、この時期になると、毎年必ず襲ってくる東豊ブリザード。今年は雪の降り始めが早かったので雪が積もっています。この風の強い中、学校まで通って来るのだから感心します。1月以降も遅刻をしないように登校してください。

令和7年12月24日発行

文責: 東豊高校進路指導部
題字: 書道部

東豊の2025年は

東豊の1年を振り返ると、東豊高校はどのような1年だったでしょう。振り返ってみます。

3月 1日 第40期生男子56名女子38名
計94名が学び舎を卒業
4月 8日 第43期生男子45名女子34名
計79名が入学
4月 15日 面接指導集会（3年）
5月 16日 インターンシップ説明会（2年）
6月 10日 就職希望者講話（3年）
6月 10日～21日 第1期進学講習（2,3年）
6月 17日 ガトキン校外進路ガイダンス（全学年）
7月 1日 求人票公開
7月 3日 GOGO企業説明会（3年）
7月 4日 就職希望者講話（3年）
7月 11、12日 東豊祭 一般公開実現
3-2 凪新記録樹立
7月 25日 ジョブカフェ必勝セミナー
7月 28日～31日 第2期進学講習（全学年）
9月 16日 就職試験解禁日
9月 24日 大学バス見学会（2年）
11月 12、13日 インターンシップ（2年）
11月 25日 進路ガイダンス（2年）
12月 16日 インターンシップ報告会（1,2年）
12月 25日 就職内定者講習
12月 25日～28日 第3期進学講習（全学年）

進路活動が毎月置きかけるように行われていきました。しっかりと取り組めた人は思うような結果を残せていたように思います。

諦めずに取り組むことがやはり一番大事だと思います。やることを一つひとつ取り組んでいくしかない。来年も頑張れ！ 東豊生！

12月の進路活動予定

12/24(水) 冬季休業前全校集会
12/25(木) 就職内定者講習
12/25(木)～28(日) 第3期進学講習
1/16(金) 冬季休業明け全校集会

暖かくて温かいお話し



12月に入り寒い日であったり、季節外れの暖かい日であったり気温差が大きいのですが、函館市の熱帯植物園ではニホンザルが温泉に入ってゆったりとしています。近くに湯の川温泉があるので、ゆっくりと入浴できるというわけです。羨ましい。

話は変わって日本でクリスマスが初めて一般の市民が祝ったのは明治時代の始めだとわれています。場所は北海道の函館。当時函館には多くの教会があり、そこで行われていたミサ（礼拝）に多くの市民が参加したのが始まりというわけです。今では姉妹都市のカナダのハリファックスから本物のモミの木を移植してクリスマスの雰囲気を楽しんでいるそうです。

撃節！織田部長 が話す！



この1年を振り返るのはまだ早い！

12月になると、世の中は急に「まとめ」に入ります。今年の漢字だの「流行語大賞」だの、気づけばテレビもネットも総集編だらけ。でも、皆さんに言いたいのはひとつ。「まだ12月。3月までフル稼働できますよ」ということです。マラソンで言えば、給水地点。ここで振り返って転ぶのは、ちょっともったいない。

3年生の皆さん、進路が見えてきてホッとする頃かもしれません。でも、ここからが“スタート準備”的本番です。進路が決まった瞬間から次のスタートラインに立つための準備が始まるのです。むしろ「よし、ここからどう伸びる？」と自分にツッコミを入れるくらいがちょうどいい。1・2年生も同じです。「進路は3年生になってからでいいや」と思っていると、気づいたらカレンダーが静かに裏切ってきます。今のうちに“好き・得意・興味”を拾い集めておくと、未来の自分が「あのとき準備しておいて良かった」と過去の自分に拍手してくれます。

そしてこの時期、どうしても気持ちがゆるみがち。でも、あえて言います。「振り返りは、やり切ってからのほうが100倍おいしい」。ケーキだって、焼き上がる前に食べたただの“あったかい材料”です。今はまだ“焼いている途中”。オープンの前でそわそわせず、もう少しだけじっくり待ちましょう。

12月は“まとめる月”ではなく、“伸ばす月”。今年の自分を締めくくるのは、まだ早い。最後のひと押しを大切にして、気持ちよく新年を迎えましょう。

「気持ち新た」に

来年はどんな1年にしますか。

私は

1年にしたいです。



「坊主が屏風に上手な絵を描いた。」この言葉は日本語の早口言葉で使われていたようですが、どんなことでもきちんと取り組めるようになってほしいという願いを込めています。お坊さんは説経は得意ですが、絵を描くことはなかなか上手くできないかもしれません。きちんと描くには知識は必要です。やっぱり学んで習得できないといけません。そのような1年にしてほしいなと思っています。

「知識は力なり」という有名な名言を残したフランシス・ベーコンという哲学者がいます。彼は若くして優秀な政治家になりましたが、女王の意に反する発言を繰り返し、失脚します。新しい王子が即位すると、重要なポストに就き、重宝されるようになります。しかし、賄賂（わいろ）が発覚し、またもや失脚します。同じことを繰り返してしまいました。

彼は「経験に基づいた知識」が重要であると説いた人であります。幼い頃から自然が好きで、自然科学に興味があつたため、このような考えに行きついたと言われています。彼の最期は彼らしくもありました。寒い春に外に出て、鶏の腹に雪を詰めるという実験をしていたらしいです。今の時代の冷蔵庫、冷凍庫の先駆けのようなことをしていて風邪をこじらせて亡くなってしまいます。

思うに「知っていること」は自らの力となります。「知ってさえいれば」、きっと違う人生になっていたかもしれません。私たち人間は何歳になっても「知らないことを知りたくなる」貪欲さがないとダメなのかもしれませんね。日々勉強して成長しましょう。

さて来年はどんな一年になるでしょう。平和で穏やかな年になったらいいですね。



来校された企業様の貴重なヒント公開

株マーキュリー

クライアントの依頼に応じて代理で業務を行う会社です。携帯電話や家電量販店、宿泊施設などに出向いて業務を行います。全国組織のため、転勤があるように思われますが、基本就業地は自分の働きたい場所となります。2006年に設立したまだ歴史は浅い会社ですが、社員の年齢も若く、右肩上がりで業績を伸ばしているので、安心です。仮に仕事が合わなくても退職することなく、違う場所で働きなおすことができます。社員研修のシステムもしっかりと備わっており、他者の研修の代行を行うこともあるほど好評です。職場見学も随時行っております。

株ミナモト

建設現場の空調、冷暖房の設備、給排水衛生設備の会社です。建築関係の仕事はなかなか知られておりませんが、経験者でなくとも、職人として手に職を身に付けるために一人前に育てます。最近は就職後に道立の高等技術専門学院に勉強しに登校させることも可能です。職場見学も可能ですが、事前に連絡をいただければ、現場の管理者に確認を取ります。現場の施工状況がうまくいっているのかを管理する仕事を募集しています。

石塚建設興業株

稚内に本社がある建築の会社です。札幌に本店があるので、今回応募しているのは札幌限定の求人となります。つまり異動はありません。社員として採用されたら会社独自の制度で専門学校（日本工学院）に通ってもらって建築施工管理技士の1級と2級を取得するために勉強してもらいます。専門学校卒業後の実務経験を経て資格を取得します。3年会社で仕事していただければ、在学時に係る費用は全額会社で負担します。現場代理人として独り立ちするには早くても7年以上はかかります。工程の管理、安全の管理、施工の管理、予算の管理などやることは多岐にわたります。人材不足で依頼を断ることもある業界の状況です。

進路だよりでお伝えした企業様が185社となりました。物凄い数です。これだけの企業様が本校まで足を運んでいただいて本当に感謝です。今回も詳細にお伝えします。

パイプ技研工業株

東雁来にある創業52年の配管パイプの洗浄をメインに活動してきた設備の会社です。希望者がいれば、働きたい意欲のある人なら誰でもウエルカムしているとのことです。建物の中はたくさんの配管があります。マンションなら最上階に水のタンクがあります。温泉にも配管があります。その内部を詰まらないように清掃します。みなさんの生活を普段通りにできているのはこの会社の人たちの力量によって成り立っているといつても過言ではありません。ガソリンスタンドの油タンクの清掃も行います。近くの会社なので歩いて通勤できますよ。

株AZ-COM

桃太郎便の運輸業。年間売り上げが3年間で3倍になっている。ドライバーと荷物種分け作業員募集。アマゾンの荷物を引き受ける。札幌市内倉庫に勤務。

泰斗設備工業株

ビル・マンション・ホテル・病院などの給排水、空調、暖房冷房をする会社です。従業員は若い人もいますので、働きやすい会社だと思います。今回の募集するのは、現場に行って工具を持って作業をする仕事ではなく、現場に行って工程通りに作業が進んでいるのかを確認監督する仕事です。また建築物には図面が必要となるので、パソコンを使って図面を書くことも仕事の一つとなります。この仕事はリフォームの仕事もあるので、無くならない仕事です。職場見学も随时受け付けています。

時事問題に挑戦

今年のニュースからの出題です

- 2025年11月13日、日本の医薬品メーカーが新型治療薬の開発成功を発表しました。この薬が対象としている疾患は何ですか。
- 2025年10月1日、ある市で「1日2時間までのスマートフォン使用制限条例」が施行されました。その都市名はどこですか。
- 2025年8月5日に群馬県伊勢崎市で国内観測史上最高気温が記録されました。何度だったでしょうか。